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銀座街づくり会議

銀座街づくり会議シンポジウム「銀座の交通グランドデザインを考える」

 中村⽂彦先⽣にまとめていただいた考え⽅は以下の
とおりです。 
・現状の課題（歩⾏者、⾃転⾞、⾃動⾞、荷捌き等の
交通⼿段別、⼀⽅で各通り別）、さらに駐⾞、駐輪と
問題を整理し、対応⽅針を提⽰した上で、銀座の交通
の優先順位は「歩⾏者̶公共交通̶⾃転⾞̶⾃動⾞」
の順とします。
・基幹交通システムとして、ＢＲＴではなく最初から
ＬＲＴを導⼊します。決断から５年で導⼊できた前例
があります。
・ルートは２案。①新橋ルート（環状⼆号線を利⽤し、
銀座との接点は１カ所のみ）、②晴海通りルート（環
状⼆号線より、新⼤橋通りを通って晴海通りに⼊り、
東京駅へと抜ける）。銀座にとっては、にぎわいを増
すために②がよりふさわしいと考えます。
・②案の場合、四丁⽬交差点を中⼼に晴海通りに⼤胆
な歩⾏者空間（常時）を設けます。
・いずれのルートにおいても、銀座内を周遊する⼩さ
な交通⼿段を同時に考えます。
 この提案に対し、中川⼤先⽣（京都⼤学⼤学院教授）
は「歩⾏者空間を豊かにすること、公共交通を便利に
すること、⾃動⾞を上⼿にコントロールすることは、
街の活性化を促す交通政策の３点セットであり、この
ことは、1980年代から世界的な常識になっていて、も
はやその是⾮を問う段階ではない。交通の議論は、街
が⽣きるか死ぬかに関わる重要な議論。細かい論点は
たくさんあるが、街を良くするために皆が少しずつ我
慢することで⼤きなプラスにつながる。そのプラス⾯
を評価してほしい」とコメントしました。
 岡本圭祐さん（銀座街づくり会議副議⻑）は、「銀

座内周遊ルートの内部は歩⾏者専⽤空間にしてはどう
か。今の段階では⼤いに理想論を戦わせ、50年後に
本当によかったと⾔えるプランを考えたい」と述べ、
⾕澤信⼀さん（銀座街づくり会議議⻑）は、「オリン
ピックは数⼗年に⼀度のチャンス。この機をとらえ、
なるべく早く全銀座の意思を統⼀し、⾏政との交渉を
スタートさせたい」と姿勢を表明しました。
 それらに対し吉⽥不曇さん（中央区副区⻑）は「オ
リンピックが決まり、当初提案よりもより⼤きなグラ
ンドデザインが必要になっている。この１、２年でし
っかりした計画をつくり、きちっとした公共投資を引
出さなければならない。区は今⽇の提案を重く受け⽌
め、来年から、広域的な都市計画をふまえたグランド
デザインの検討を、銀座と⼀緒にさせてもらいたい」
と述べました。
 基幹交通システムは、銀座だけの意思で実現するも
のではありません。⾏政ときめこまかな議論をし連携
しながら、協議型まちづくりによる交通政策づくりを
⽬指したいと思います。
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　中央区では、臨海部の人口増加、築地の移転問題、晴海地区に

予定されているオリンピックの選手村建設とその跡地利用等を前

提に、臨海部と都心を結ぶ基幹交通システムの検討を始めていま

す。そのなかで銀座の内部にＢＲＴ（連節バス）を通す（のちに

ＬＲＴに変換する）という案が浮上し、銀座ではそのルートをめ

ぐって大議論となりました。また、銀座には他にも交通問題がた

くさんあります。

　そこで、５月に中村文彦先生（横浜国立大学大学院教授）にお

願いして、銀座の交通をテーマとしたシンポジウムを開催し、そ

の後、７月から10月までの４回、中村先生とともに勉強会を行っ

てきました。先生から出していただくたたき台をもとに意見を出

し、次回の資料に盛り込んでいただく、という形です。

　それらの成果をまとめ、12月２日（月）、「銀座の交通グラン

ドデザインを考える」と題したシンポジウムを開催しました。会

場となった十字屋ホールには180名を超える方々が集まり、熱気

にあふれました。
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中央区とともに、交通グランドデザインを描き、
銀座基幹交通システムの実現を


